

Firmenportrait

Koch AG, Strassen- & Tiefbau, Kies & Beton

Unternehmen

Die Koch AG, Strassen- & Tiefbau, Kies & Beton, ist ein Bauunternehmen im Kanton Appenzell Innerrhoden. Nebst dem **Strassen- und Tiefbaugeschäft** stellt sie **Beton** her und fördert **Kies** aus dem eigenen Steinbruch oder Kiesabbaustellen. Dazu gehören auch der **Transport** und das **Recycling** dieser Baustoffe. Die Koch AG betreibt zudem **Deponien** für unverschmutztes Aushubmaterial.

Mit rund 90 Mitarbeitenden (Stand: 2022) gehört sie zu den grössten Tiefbauunternehmen in der Region. Der Hauptsitz mit Werkhof und Administration, sowie die Baustoffverarbeitung befinden sich in Appenzell Innerrhoden. Das Tätigkeitsgebiet erstreckt sich weiter über die Kantone Appenzell Ausserrhoden, St. Gallen und Thurgau. Neben dem Preis-/Leistungsverhältnis zählt auch die Innovationskraft zu den Stärken der Koch AG. Letztere wurde im Jahr 2017 mit dem Ostschweizer Unternehmenspreis der Raiffeisenbank ausgezeichnet.

Die Koch AG ist ein langjähriger Lehrbetrieb und bildete bereits seit kurz nach Firmengründung Lernende aus. Jedes Jahr starten zwei bis fünf Lernende ihre Ausbildung.

Geschichte

Der Gründer der heutigen Koch AG, Alois Koch, steigt in den 50er Jahren in den Strassen- und Tiefbau ein. Dazu betreibt er noch Kieswerke mit seinem Bruder Franz. Nach dessen Unfalltod wird die 1959 gegründete Firma von Alois und seiner Ehefrau Margrith trotz zahlreicher Herausforderungen weitergeführt. 1968 wird der heutige Standort mit Werkhof und Büro in der Industriestrasse 15, Appenzell bezogen. Das Kies- und Betonwerk Ara wird 1984 eröffnet.

Ab den späten 1980er Jahren wird das Unternehmen von den Söhnen des Gründerehepaars: Urs (GL Administration), Benno (GL Bau) und Sacha Koch (GL Technik) geführt. Sie sind gleichzeitig Inhaber und Geschäftsleiter des Unternehmens.

Der Standort an der Industriestrasse wird 1990 um ein Bürogebäude und eine Halle erweitert. 1999 wird nach 12-jähriger Planung mit der Eröffnung des Steinbruches Schatten, Appenzell, ein weiterer Meilenstein gesetzt. 2003 wird das Kies- & Betonwerk ARA erneuert und mit einem Tag der offenen Tür eingeweiht.

2009 wird die Kommanditgesellschaft, *Koch & Co.*, in eine Familien-Aktiengesellschaft, die heutige *Koch AG, Strassen- & Tiefbau, Kies & Beton*, umgewandelt.

2016 wird die Aushub- und Kieswaschanlage Ara, ebenfalls mit einem Tag der offenen Tür, eingeweiht. Im Jahre 2020 wird das Büro- und Wohngebäude an der Industriestrasse durch ein Brandereignis beim Nachbargebäude teilweise zerstört. Die Sanierung konnte durch grossen Einsatz am Jahresende abgeschlossen werden.